perialistischen Versuche, den unaufhaltsamen Prozeß unserer Zeit aufzuhalten.

Wir indischen Kommunisten schätzen euer prinzipienfestes Herangehen an das nationale Bündnis verschiedener sozialer und politischer Kräfte zum Aufbau des Sozialismus, während ihr zugleich das Banner des proletarischen Internationalismus hochhaltet, hoch ein. (Starker Beifall.)

Die erfolgreiche Anwendung der durch die Praxis bestätigten fundamentalen Lehre von der Diktatur des Proletariats durch eure Partei hat erneut die Gültigkeit der allgemeinen Gesetze des Marxismus-Leninismus bestätigt. (Beifall.) Die bevorstehende Konferenz der europäischen kommunistischen und Arbeiterparteien wird, wie Genosse Honecker sagte, im besonderen Maße den Prozeß der Entspannung, Abrüstung und Sicherheit in Europa unterstützen. Unsere Partei hält es für notwendig, eine neue internationale Beratung der kommunistischen und Arbeiteiparteien einzuberufen. (Anhaltender Beifall.)

Teure Genossen! Wir in Indien kämpfen für die Einheit der patriotischen und demokratischen Kräfte, gegen Imperialismus und innere Reaktion. Die Ausrufung des Ausnahmezustandes im vergangenen Jahr war ein unausweichlicher Schritt, um die Machenschaften des USA-Imperialismus, der mit den Maoisten und der inneren Reaktion kollaboriert, zu vereiteln. Unsere Partei sucht das ökonomische 20-Punkte-Programm, das von Premierminister Indira Gandhi verkündet wurde, zur Basis der Einheit der progressiven und demokratischen Kräfte zu machen, um die soziale Basis der Reaktion zu bekämpfen.

Die Mobilisierung breiter Massen, vor allem auf dem Lande, zur Realisierung dieses Programms und gegen die faschistischen Kräfte führte zur Aktionseinheit zwischen der KPI und der regierenden Kongreßpartei. Das betrachten wir als einen bedeutenden positiven Faktor in der gegenwärtigen Situation. Nicht nur die Kommunisten, sondern alle patriotischen Kräfte Indiens sind der Sowjetunion, der DDR und den anderen sozialistischen Staaten für die Unterstützung dankbar, die sie in einem kritischen Moment im Leben unseres Volkes erwiesen haben. (Starker Beifall.)

Während wir der Aufgabe, diese Einheit zu schaffen, große Bedeutung beimessen, fährt unsere Partei fort, ihre unabhängige Rolle zu spielen und verteidigt unnachgiebig die Rechte und Interessen des arbeitenden Volkes. Wir treten dafür ein, der gegenwärtigen Bewegung einen konsequent antimperialistischen, antifeudalen, antimonopolistischen und demokratischen Charakter zu geben, um unser Land konsequent auf den Weg des sozialen Fortschritts zu führen.